

Congrès annuel de l'AFEA – 2025
Université de Picardie Jules Verne, Amiens, France
Doctoriales – 20 mai 2025

[Scroll down for English]

Les doctoriales de l'AFEA sont ouvertes aux doctorant·es de toutes les disciplines des études nord-américaines, quel que soit leur champ spécifique de recherche. L'inscription aux doctoriales et au congrès est gratuite pour les doctorant·es. L'adhésion à l'AFEA est obligatoire pour assister au congrès. Les doctoriales seront organisées en deux groupes, littéraire et civilisationniste, les propositions transversales seront réparties en fonction du nombre de propositions dans chaque domaine. Les doctoriales n'ont pas vocation à reproduire les journées des doctorant·es organisées dans les laboratoires de recherche ni à être un congrès junior des doctorant·es, mais plutôt à partager des expériences de recherche, fournir des outils, rencontrer des chercheur·ses plus expérimenté·es et ouvrir sur le congrès qui suit.

Les directeur·rices de recherche sont invité·es à contacter leurs doctorant·es susceptibles de tirer profit d'une participation aux doctoriales, notamment en tant que première participation au congrès de l'AFEA. La participation aux doctoriales est recommandée pour les doctorant·es en début de thèse (la 2^{ème} année de thèse semble particulièrement opportune).

Chaque participant·e présentera son travail, et fera part de ses méthodes et de ses difficultés. Merci de soumettre **d'ici au 24 janvier 2025** :

- un résumé en anglais du sujet et des enjeux de la thèse (500-600 mots) ;
- une proposition d'outil ou de méthode concrète à partager (fonctionnalité d'un logiciel, de l'I.A., méthode de travail, innovation personnelle), ou de difficulté spécifique à présenter (question de méthodologie, de rythme, de rédaction) ;
- un CV (maximum 2 pages).

Les doctorant·es retenu·es seront invité·es à envoyer pour le 1^{er} mai 2025 un chapitre ou un article en cours en anglais, en vue d'une discussion collective.

La journée sera organisée en plusieurs temps :

- présentation en 3 à 5 minutes de chaque thèse, si possible illustrée par un visuel unique (ex : une image ou un poster ; pas de diaporama) ;
- discussion des articles et chapitres en cours ;
- présentation des difficultés et astuces à partager ;
- rencontre avec des intervenant·es extérieur·es.

Les propositions d'intervention sont à envoyer **pour le 24 janvier 2025** aux quatre responsables des doctoriales simultanément : Anne Crémieux (anne.cremieux@univ-montp3.fr), Michel Feith (Michel.Feith@univ-nantes.fr), Brigitte Felix (brigitte.felix@univ-paris8.fr) et Guillaume Marche (gmarche@u-pec.fr).

Les doctoriales de l'AFEA sont ouvertes aux doctorant·es européen·nes membres de l'Association Européenne d'Études Américaines (EAAS) et aux doctorant·es états-unien·nes. C'est pourquoi les présentations et échanges se dérouleront en anglais.

Par ailleurs, l'AFEA finance une partie des frais de déplacement et d'hébergement pour les doctorant·es participant aux doctoriales, si leur université ou laboratoire de rattachement ne leur propose pas de financement (sur présentation de factures).

Pour tout renseignement concernant le congrès, veuillez consulter le site de l'Association Française d'Études Américaines : <http://www.afea.fr>.

2025 annual meeting of the French Association for American Studies (AFEA)
Université de Picardie Jules Verne, Amiens, France
Doctoral Symposium – May 20, 2025

The AFEA's (French Association for American Studies) doctoral symposium is open to PhD candidates from all disciplines in North American Studies, regardless of their specific research field. Registration for the doctoral symposium and the AFEA annual meeting is free of charge for doctoral candidates. AFEA membership is required to participate in the annual meeting. The one-day event is organized in two panels, one for social science, one for literature and arts; cross-disciplinary contributions will be included in one or the other panels. This doctoral symposium is not a graduate conference or an AFEA junior conference for PhD candidates, but is rather meant to workshop research experiences, discuss methodological insights, meet senior scholars, and prepare for the upcoming conference.

Research supervisors are encouraged to contact their PhD candidates who could benefit from participating in the symposium, especially as a first-time attendance at the AFEA annual meeting. PhD candidates in the first or second year of their doctoral research are especially encouraged to submit.

Each participant will present their research, discuss their methodology, and share their difficulties. To participate, please submit the following **by January 24, 2025**:

- a dissertation abstract (500-600 words);
- a hands-on process (i.e., functionality of a software, ethical use of AI, personal work method, innovative tip) or a specific challenge to discuss (i.e., methodology, pace, writing issues);
- a resume (2 pages).

Selected PhD candidates will be invited to send a chapter or an article in progress, written in English, by May 1, 2025, in preparation for group discussions.

The one-day event will be organized as follows:

- 3-5 minute presentations of each dissertation, illustrated by a single visual (e.g., an image or a poster; no slideshows);
- a discussion of the chapters and articles in progress;
- a discussion of methodological processes, challenges, and insights;
- interactions with external contributors.

Please email submissions **by January 24, 2025**, to: Anne Crémieux (anne.cremieux@univ-montp3.fr); Michel Feith (Michel.Feith@univ-nantes.fr); Brigitte Felix (brigitte.felix@univ-paris8.fr); Guillaume Marche (gmarche@u-pec.fr).

The AFEA doctoral symposium is open to all PhD candidates with AFEA or EAAS (European Association for American Studies) membership, as well as PhD candidates from the United States. Additionally, the AFEA covers part of the expenses for doctoral candidates participating in the symposium, provided that their institutions of origin do not offer funding (upon presentation of receipts).

For more information about the annual meeting, please visit the French Association for American Studies website: <http://www.afea.fr>.